

Religion/Paroisse Sainte Thérèse d'Avila/Fête patronale Dans l'énergie de l'amour et de l'humilité

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

LES manifestations marquant le 5e centenaire de la naissance de Sainte Thérèse d'Avila se sont achevées dernièrement à la paroisse éponyme, sise au quartier Balise, dans le deuxième arrondissement de la commune de Port-Gentil. En présence de Philibert Pambo Moussoungou, Odette Ndjokounda et Frédéric Grapin, respectivement préfet du département de Bendjé, maire du deuxième arrondissement et consul de France au Gabon. Ces réjouissances ont débuté le jeudi 1er octobre 2015 par une grande campagne d'évangélisation à travers toute la localité, avec différentes manifestations publiques, dont la prestation des chorales dans la rue (aux endroits de leur choix). Ensuite, il y a eu l'organisation, le samedi 10 octobre, de la journée "Portes ouvertes", pendant laquelle les activités de la paroisse Sainte Thérèse d'Avila ont été présentées au public devant l'école bilingue, située à quelques encablures de la paroisse susmention-



Photo : Jean Paulin ALLOGO

Le départ de la procession des fidèles avec la statue mariale.



Photo : Jean Paulin ALLOGO

Parmi les fidèles, on notait la présence du préfet de Bendjé, Philibert Pambo Moussoungou et le maire du 2e arrondissement, Odette Ndjokounda.

née. Le lendemain, la récitation du rosaire était de mise dans la soirée, puis une conférence sur l'histoire de l'institution familiale. Une deuxième communication sur les dangers qui mena-

cent la famille s'est tenue le lendemain. Même son de cloche le mercredi 13 octobre avec la tenue de la dernière conférence, cette fois sur les enjeux du synode familial. Le 15 octobre fut



Photo : Jean Paulin ALLOGO

La chorale Maranatha à l'œuvre pendant la messe.



Photo : Jean Paulin ALLOGO

L'abbé Gérard de Vautibaut officiant pendant la messe de clôture.

consacré à la procession, qui partait de l'école primaire catholique Sainte Thérèse pour finir à la paroisse éponyme, suivie de la messe solennelle de fête de Sainte Thérèse d'Avila. Le 17 octobre, en matinée,

une kermesse didactique a été organisée pour les enfants, et en soirée, c'était le grand concert mettant en scène une dizaine de chorales. Enfin, dimanche 18 octobre, peu avant la messe de

10 heures célébrée par l'Administrateur de la paroisse Sainte Thérèse d'Avila, l'Abbé Gérard de Vautibaut, il y a eu une seconde procession sur le même parcours que le précédent. Puis, un grand banquet paroissial a clôturé lesdites manifestations aux rythmes des chorales réquisitionnées pour animer cet événement religieux. A noter que Thérèse d'Avila (Teresa de Cepeda y Ahumada de son vrai nom) est née en Espagne, à Avila, en Castille, le 28 mars 1515. Dans cette région centrale de la péninsule ibérique, elle a été une grande religieuse catholique au 16e siècle. En plus de son talent à reformer les couvents, elle s'est imposée comme maîtresse de la spiritualité chrétienne. Elle a redonné à l'Eglise catholique, avec Saint Jean-de-la-Croix, une authenticité, une humilité et une discipline qui lui faisaient défaut à ce moment-là. Ce qui représente un fait remarquable à cette époque pour une femme. Elle est morte le 04 octobre 1582 à Alba, dans le monastère de Notre-Dame du Carmel, au sud-est de Madrid. Elle est canonisée en 1622. Sa fête liturgique est fixée au 15 octobre.

Transport urbain

Les bus de la Sogatra désormais opérationnels



Photo : Julie Nguimbi

Les 5 bus de Sogatra qui desservent les quartiers de Port-Gentil.

RAD
Port-Gentil/Gabon

Ils ont été officiellement mis en service, par le chef d'agence de la Société gabonaise de transports, Rose Lima Lipenda Koumba. En présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Martin Boguikouma, de plusieurs cadres locaux conduits par leur doyen, Michel Essonghe, et de nombreux élèves des lycées et collèges.

« AU nom du directeur général de la Sogatra, empêché pour des raisons professionnelles, je déclare effectif le transport des populations portgentillaises, ce jeudi 15 octobre 2015. » C'est en ces termes que Rose Lima Li-

penda Koumba, chef d'agence Sogatra, a procédé au lancement des activités de la compagnie dans la capitale économique. La foire municipale Pierre Louis Agondjo Okawé a abrité cette cérémonie à laquelle prenaient part le ministre d'Etat Gabriel Tchango, le ministre délégué Noël Mboumba, le conseiller politique du chef de l'Etat Michel Essonghe, le premier magistrat communal Bernard Apérano, et les élèves des lycées et collèges. Il s'agit là, a rappelé le chef d'agence, de l'heureux aboutissement du contrat annuel de performances conclu avec l'Etat, dans le cadre de l'application de la mesure prise par le conseil des ministres délocalisé tenu en mars 2010 dans la cité de l'or noir, portant sur l'ouverture de plusieurs antennes provinciales de la Sogatra.



Photo : Julie Nguimbi

Les officiels s'apprêtant à monter dans les nouveaux bus pour un tour de ville.

La rencontre ministérielle avait prescrit à l'entreprise d'accélérer le processus d'implémentation d'un système interurbain et urbain de transport public fiable et viable à l'intérieur du pays, notamment à Port-Gentil, Franceville, Oyem et Mouila. « Nous remercions les autorités gabonaises, le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba en tête, pour avoir mis à la disposition de la Sogatra, les bus nécessaires au transport des populations sur l'ensemble des provinces », a déclaré l'oratrice. Avant d'exprimer sa reconnaissance également au bureau du conseil municipal qui a permis, selon elle, à la Sogatra de s'installer à Port-Gentil, dans le cadre de la convention signée entre les deux parties, concrétisée par une subvention de 100 millions de

francs allouée à l'entreprise. Au moment de mettre ces bus sur le terrain, Rose Lima a invité les populations, notamment les élèves, à en faire un « très bon usage », en évitant d'y apposer des graffitis. Un message que les chefs d'établissement scolaires devraient relayer tout au long de l'année. Le gouverneur a exprimé un sentiment de joie et de satisfaction, tout en remerciant le président de la République qui, à travers son accompagnement, permet, a-t-il soutenu, l'hinterland de bénéficier de meilleures conditions de transport. Même satisfaction du côté de l'Hôtel de ville, qui entend étudier la possibilité de revoir à la hausse la subvention de la Sogatra. De sorte que, par ricochet, le tarif suive la courbe inverse, en



Photo : Julie Nguimbi

Les élèves étaient nombreux à la cérémonie.

passant de 200 frs actuellement, à 100 frs le trajet. Les 5 bus, flambant neufs, sont climatisés et disposent chacun d'une capacité de 88 places (53 assises et 35 debout). Tous les véhicules sont équipés de système moderne de géolocalisation et de vidéosurveillance, garantissant ainsi la sécurité des usagers en tout lieu et en tout temps. Le tarif unique par trajet, arrêté d'accord partie, entre la mairie et la Sogatra, est de 200f. Ce sont les arrêts de bus du défunt Transpog qui ont été réhabilités et mis au service de la Sogatra. Pour l'instant, en raison du mauvais état du réseau routier et l'étroitesse de certaines voies, seulement deux lignes sont ouvertes : Cimetière de Ntchengue, Carrefour Tobia, Carrefour Léon



Photo : Julie Nguimbi

Le chef d'agence Sogatra de Port-Gentil, Rose Lima Lipenda-Koumba lors de son propos.

Mba, Nouveau Port, pour la première. La deuxième effectuée la boucle suivante : Château d'eau, Le printemps, Carrefour Jean Rémy Ogoula, Carrefour Léon Mba, Balise, Château d'eau.